



GOBIERNO DE
MÉXICO



CONACYT
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología



La titular del Conacyt destaca los cambios y reformas educativas de la Cuarta Transformación durante el Centenario de la SEP

- *La directora general del Conacyt, Dra. María Elena Álvarez-Buylla Roces, participó en la ceremonia del Centenario de la Secretaría de Educación Pública.*
- *Señaló que el gobierno de la Cuarta Transformación ha impulsado reformas en materia educativa que promueven la revolución de las conciencias, el pensamiento crítico y el trabajo colaborativo.*
 - *La Mtra. Delfina Gómez Álvarez, titular de la SEP, dijo que la educación es el instrumento por excelencia para la inclusión social.*

Ciudad de México, a 7 de octubre de 2021.

Al participar en la celebración del Centenario de la Secretaría de Educación Pública, la directora general del Conacyt, Dra. María Elena Álvarez-Buylla Roces, destacó los cambios más significativos del gobierno de la Cuarta Transformación en materia educativa, como fue la reforma al artículo 3ro. de la Constitución, en 2019, así como la reorientación de los programas y contenidos basados en los principios del humanismo, el cuidado de la salud y la alimentación, la prevención de adicciones y el establecimiento de una relación responsable y sensible con el ambiente. La ceremonia estuvo presidida por la secretaria de Educación Pública, Mtra. Delfina Gómez Álvarez, donde también asistieron la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo; la secretaria de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero; la titular de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat); María Luisa Albores González y la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero y el Coordinador General de Comunicación Social de la Presidencia de





GOBIERNO DE
MÉXICO



CONACYT
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología



México, Jesús Ramírez Cuevas, así como otros funcionarios públicos y representantes del magisterio.

En el acto solemne, la Mtra. Delfina Gómez señaló que la educación es el instrumento de inclusión social por excelencia y refrendó el compromiso del Gobierno de México con la educación, como principio y como meta, y añadió que la SEP estará con cada niño que quiera y necesite estudiar, con el objetivo de cumplirle a los más desprotegidos y a quienes fueron marginados y olvidados por décadas.

También explicó que el objetivo del programa “La Escuela es Nuestra”, es que las instituciones se vuelvan centros de aprendizaje comunitario, donde se favorezca la construcción de saberes y el intercambio de valores, normas, cultura y formas de convivencia. Recordó el llamado presidencial de fomentar valores como la integridad, la justicia, la responsabilidad, la honestidad, la inclusión, la libertad, la solidaridad y el combate a la discriminación.

En representación del presidente de México, Lic. Andrés Manuel López Obrador, la Dra. María Elena Álvarez-Buylla Roces recordó que con el nacimiento de la SEP, el 3 de octubre de 1921, se cristalizó el sueño de José Vasconcelos de llevar los beneficios de la educación a todo el pueblo de México, difundándose así el proyecto revolucionario y los ideales humanistas.

Explicó que, a lo largo del siglo XX, los avances educativos en México fueron notables, pues se combatió el analfabetismo; se incrementó la infraestructura educativa: se impulsó la formación universitaria y se iniciaron los apoyos y becas





GOBIERNO DE
MÉXICO



CONACYT
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología



para los estudiantes de posgrado. Sin embargo, advirtió que durante el periodo neoliberal ocurrió un retroceso histórico pues se promovió la privatización y se debilitó la educación pública y gratuita. Además, dijo, a través de la “mal llamada Reforma Educativa” se estigmatizó al magisterio, responsabilizándolo del naufragio pedagógico.

La Dra. Álvarez-Buylla subrayó que el Centenario de la SEP coincide con el primer gobierno de la Cuarta Transformación, que busca recuperar la educación pública, con el apoyo y reconocimiento al magisterio como eje de la política sectorial y un profundo cambio en la visión de las políticas educativas: “Se trata de la revolución de las conciencias, del impulso al aprendizaje colaborativo y el fomento al pensamiento crítico y de los valores culturales”, dijo.

La directora general del Conacyt enfatizó que la educación es el cimiento y futuro de la transformación y, por ello, el rescate del sistema educativo público está entre las prioridades del gobierno de México. Debe promoverse la educación gratuita como parte del compromiso del gobierno federal de trabajar por un México soberano con justicia, paz y dignidad para sus ciudadanos. “El propósito es construir una ciudadanía respetuosa, participativa y comprometida con el otro; que se reconozca en la diversidad y tenga convicciones sociales”, afirmó.

Al destacar que la educación es un derecho y un bien, el coordinador general de Comunicación Social y vocero de la Presidencia de la República, Jesús Ramírez Cuevas, señaló que sin educación no hay futuro; ya que un pueblo educado puede defender sus derechos y avanzar en su desarrollo. En ese contexto, agregó que la





GOBIERNO DE
MÉXICO



CONACYT
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología



educación es la base de la democracia, así como la forma de lucha contra la desigualdad y la opresión. También, enfatizó la importancia de consolidar la educación intercultural, a partir de los pueblos originarios, como una forma de enriquecer nuestra visión del mundo.

Más adelante, la profesora Alejandra Ávalos Rogel destacó que gracias al trabajo de la SEP se logró reducir la tasa de analfabetismo del 80% al 4%, y resaltó el trabajo de las y los maestros por llevar la educación a todas las comunidades del país, en especial, a las indígenas. Asimismo, la estudiante Mercedes Martínez de la Cruz, originaria de Hueyapan, Puebla, dirigió un saludo en náhuatl y expresó que a los estudiantes les impulsa la esperanza de lograr un futuro feliz para sus familias y comunidades; agregó que sus logros son también de las y los maestros que le señalan el camino en el estudio.

Participaron:

Además de la directora general del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla Roces, quien asistió en representación del presidente Andrés Manuel López Obrador, participaron la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez; el coordinador general de Comunicación Social y vocero de la Presidencia de la República, Jesús Ramírez Cuevas; la profesora de la Ciudad de México, Alejandra Ávalos Rogel, y la estudiante de Hueyapan, Puebla, Mercedes Martínez de la Cruz. El presidium contó con la presencia honorífica de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo; la presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Olga Sánchez Cordero; la secretaria de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero; la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa Albores





GOBIERNO DE
MÉXICO



CONACYT
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología



González; la subsecretaria de Educación Básica, Martha Hernández Moreno; el subsecretario de Educación Media Superior, Juan Pablo Arroyo Ortiz, y el subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro Bórquez.

---ooOoo---

Comunicado 252/2021
Coordinación de Comunicación
comunicacion@conacyt.mx
www.conacyt.gob.mx

